

Stuttgart, 10.11.2021

## **Haushalt 2022/2023**

### **Unterlage für die 1. Lesung des Verwaltungsausschusses zur nichtöffentlichen Behandlung am 19.11.2021**

#### **EnBW DTB Pokal**

#### **Beantwortung / Stellungnahme**

Der EnBW DTB Pokal ist eine internationale Spitzensportveranstaltung im Gerätturnen. Er findet seit 1983 in der Landeshauptstadt Stuttgart statt und trägt maßgeblich zum Ruf Stuttgarts als Turnmetropole bei. Offizieller Veranstalter ist der Deutsche Turner-Bund (DTB). Ausgerichtet wird der DTB Pokal seit jeher vom Schwäbischen Turnerbund (STB), der die Veranstaltung in der Porsche-Arena im NeckarPark umsetzt. Nachdem das Event in den vergangenen zwei Jahren auf Grund der Corona-Pandemie entfallen musste, plant der STB vom 18. bis 20. März 2022 die Rückkehr des EnBW DTB Pokals - mit einem runderneuertem zukunftsweisenden Konzept.

Das neue Format soll unter anderem einen Mixed Teamwettkampf enthalten, bei dem Turnerinnen und Turner gemeinsam in einem Ländervergleich gegeneinander antreten. Dieses innovative Wettkampfelement würde beim EnBW DTB Pokal seine Premiere auf der internationalen Bühne feiern. Zudem soll ein Teamwettbewerb im Juniorenbereich den DTB Pokal ergänzen: Hier können junge Athlet\*innen – und damit auch Sportler\*innen die am Kunst-Turn-Forum in Stuttgart trainieren – vor heimischem Publikum antreten und sich mit den weltbesten Sportlern messen. Der klassische Mannschaftswettkampf Team Challenge hat sich bewährt und soll 2022 bereits zum neunten Mal ausgetragen werden. Auch das attraktive Rahmenprogramm mit den Zielgruppen Schüler\*innen, Kinder und Jugendliche sowie Trainer\*innen und Fachpublikum soll im kommenden Jahr wieder Teil des EnBW DTB Pokals sein. Auch diese Veranstaltungselemente zielen auf eine ganzheitliche wie nachhaltige Weiterentwicklung der Sportart Turnen in Stuttgart.

Stuttgart versteht sich als Turn-Metropole und wird international auch so wahrgenommen. Die Weiterentwicklung des EnBW DTB-Pokals zu unterstützen bedeutet, die Turn-Metropole Stuttgart zu stärken und diese langfristig als Partner für die Umsetzung von hochkarätigen Turn-Wettkämpfen in der Landeshauptstadt zu positionieren.

Seit 2003 beträgt der Zuschuss der Landeshauptstadt Stuttgart zum EnBW DTB Pokal 80.000 EUR. Für die Erreichung der oben beschriebenen Ziele der Neukonzeption des DTB-Pokals und der langfristigen Sicherung der Veranstaltung in Stuttgart fordert der STB eine Erhöhung des städtischen Zuschusses um 70.000 EUR auf insgesamt 150.000 EUR.

**Vorliegende Anfragen/Anträge:**

462/2021 (Ziff. 2) Bündnis 90/ DIE GRÜNEN, 614/2021 CDU, 736/2021 SPD, 937/2021 Die FrAKTION, 1016/2021 FDP, 1213/2021 (Ziff. 3.5) Freie Wähler

**Erledigte Anfragen/Anträge:**

---

Dr. Clemens Maier  
Bürgermeister

Anlagen

---

<Anlagen>